
せんしばんこう
三田市議会だより「つなぐ」に

お寄せいただいた
ご意見・ご感想の一部をご紹介します。

・「いつも、つなぐを読んでいます。プレゼントを楽し
みにしています！」	 みーこさん（11歳女性）

・「初めて読みましたが、議会報告会で話されている
内容から三田市についての様々な面を知ることが
できました。質疑応答では、自分自身も賛成できる
意見があり、議員の方には市民の声をできるだけ
取り入れていってもらいたいなと思いました。」

ととさん（19歳女性）

・「難しい内容もありますが、インクもやさしい色で、
読みやすい工夫がされてあると感じています。ふる
さと納税が、三田市にあったらしたいなと考えてい
たので、今回その話題があって良かったなと思いま
した」	 にゃんこ虫さん（31歳女性）

・「議会で討議されている内容がよく分かり、市議会
に興味が持てるようになりました。」（54歳男性）

・「市民と議員との話し合いの場を多くして身近な問
題を提案に、生活しやすいまちをつくっていきた
い。臨時号のQ&Aは意義がありました。良かったと
思います。」　　　　　　　　	　（67歳男性）

渇水の時代〜ダム建設へ

　昭和41年頃、日本は「いざなぎ景気」に沸き、三

田市もゆっくりと経済成長の波が及び始めていまし

た。工場の進出などが進む中、当時は夏季に毎年水

不足となり、昭和42年には自衛隊の給水に頼り、

飲料水を確保する事態に陥りました。

　この時代は三田市の本格的な開発の始動期に

あたり、当時の市長はすでに15万人都市を目ざすと

の方針を打ち出していました。市の発展のためには

安定した水源の確保が不可欠であり、昭和42年に

ニュータウン開発の前提となる青野川ダム建設計

画が具体化されていきました。財政負担や、建設反

対運動への対応など課題も山積する中、市議会も

市と二人三脚でダム建設の歩を進め、計画から実

に20年余りを経て昭和63年、市の水がめである青

野ダムが竣工しました。

５月に開催した議会報告会での意見交換の中で、参加者の皆さんか
らいただいたご意見・要望をまとめましたので、お知らせします。

※上記予定は、変更する場合があります。最新の情報はホームページでご確認
ください。本会議は市役所本庁舎2階本会議場で、9月22日～26日の予算決
算常任委員会は西3号庁舎3階大会議室で、その他は本庁舎2階議会会議室
で開催予定です。

8/15（金）第327回定例会告示	
19（火） 10:30～　議会運営委員会
22（金）請願･陳情〆

26（火） 10：00　本会議（第1日）市長提案理由説明　予算決算常任委員会

27（水） 10：00　企画総務常任委員会予算決算常任委員会（企画総務分科会）

28（木） 10：00　福祉文教常任委員会予算決算常任委員会（福祉文教分科会）

29（金） 10：00　まちづくり常任委員会予算決算常任委員会（まちづくり分科会）

 9/1（月） 10：00　予算決算常任委員会（全体会：表決のみ､10：00～）
3（水） 10：00～　議会運営委員会

9（火） 10：00～　議会運営委員会10：00　本会議（第2日）一般質問
10（水） 10：00　本会議（第3日）一般質問
11（木） 10：00　本会議（第4日）一般質問
17（水） 10：00　本会議（第5日）表決
24（水） 10：00～　予算決算常任委員会	企画総務分科会
25（木） 10：00～　予算決算常任委員会	福祉文教分科会
26（金） 10：00～　予算決算常任委員会	まちづくり分科会
29（月） 		9：00～　予算決算常任委員会	全体会	総括質疑
30（火） 10：00～　予算決算常任委員会	表決

9月定例会の予定

　６月の本会議では、傍聴者からのご要望により、議
場内（演壇横）での手話通訳を行いました。これまで
も傍聴席での手話通訳は行ってきましたが、通訳者と
答弁者の表情が同時に確認できるよう配置を見直した
ものです。
※手話通訳の希望される場合は、市議会事務局まで
事前の申請が必要です。

　6月に全国市議会議長会から、次の議員が長年の
功績を認められました。
　○10年勤続表彰　坂本三郎議員（市民の会第二）
　○25年勤続表彰　前中敏弘議員（草莽の会）

永年勤続表彰

多くの人でにぎわう2つの施設をつなぐバスの運行について検討されるよう市長
に提言・要望します。

議員

有馬富士公園と人と自然の博物館はともに県の施設だが、観光にもっと活かせるので
はないか。双方関連する施設としてバスを土日、祝日だけでも走らせてはどうか

参加者

各団体の補助金の適正化を図り、どんなことに使われているのかはっきりしてほしい。参加者

防災行政無線のところでニュータウンは「他の方法で連絡のとりやすい方法」とあるが、
どのような方法を考えているのか。コミュニティFMでも情報がなければ意味がない。

参加者

市が支出している団体補助金の適正化と透明化に努められるよう市長に提言・要望し
ます。

議員

防災情報が届かない地域をカバーする方策について検討されるよう市長に提言・要
望します。

議員

議員は条例を提案できる権限があるのだから、条例制定を進めてほしい。参加者

これからは若い人に子供を産んでもらい、3人以上生んだ人にはインセンティブを与
えては？

参加者

議会報告会を座談会的な意見交換の場にしてほしい。また、回数も増やしてほしい。参加者

予算や歳入、歳出の欄に三田市の借金がどれくらいあるか必ず知らせてほしい。参加者

常任委員会ごとにテーマを設け、来る10月に意見交換会の開催に向け準備を進め
ています。

議員

第326回定例会で議員から同趣旨の質問あり、議会としても取り組んでいます。
議員

議員による条例提案していく場として、政策研究会の設置に向け、現在検討を進め
ています。

議員

次回から対応が出来るよう検討します。
議員

市長への提言・要望 

議会として今後検討

５月の議会報告会その後

vol.4

昭和60年青野ダム堰
えんてい

堤工事

→三田市議会 議会報告会→三田市ホームページ詳しい内容は市ホームページをご覧ください。
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